



1967 - 2025

## HERMANO LUIS CARLOS GUTIÉRREZ BLANCO

**E**l H. Luis Carlos Gutiérrez Blanco, Vicario general del Instituto de los Hermanos Maristas, falleció repentinamente el 4 de enero de 2025 en España.

La misa de cuerpo presente del hermano Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general, se celebró el miércoles 8 de enero, en la parroquia «Nuestra Señora del Pilar» de Los Montesinos (Alicante, España). La incineración tuvo lugar a continuación. En la misa, estuvieron presentes la familia del hermano Luis Carlos, el Superior general, algunos hermanos del Consejo general y de la Administración general, el Provincial de América Central y algunos Provinciales, hermanos y laicos de las Provincias presentes en España.

En febrero tendrá lugar una celebración en la Casa general, compartida con toda la familia marista. Las cenizas del hermano Luis Carlos permanecerán en



la Casa Provincial de América Central en Guatemala.

Reproducimos a continuación las dos comunicaciones del hermano Ernesto y del Consejo general, enviadas a los Provinciales y Superiores de Distrito.

Próximamente se dedicará un número especial de Noticias Maristas al H Luis Carlos.

### Comunicado del 4 de enero

Con profundo dolor les compartimos la noticia del repentino fallecimiento del H. Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general de los Hermanos Maristas. El hermano Luis Carlos falleció hoy, 4 de enero, mientras visitaba a su madre y a la familia de su hermana en España.

Tenemos al H. Luis Carlos, a su querida madre, a su hermana y a su familia en nuestras oraciones en este momento de profunda pérdida. Nos unimos en oración

con su Provincia de América Central y con todo el Instituto.

En el Hermano Luis Carlos, hemos perdido a un buen y fiel Hermano Marista, cuya vida estuvo marcada por el amor, la dedicación y un profundo compromiso como Vicario general y con la misión del Instituto. Que María, nuestra Buena Madre, que le acompañó a lo largo de su



## administración general

■ Los hermanos Ernesto Sánchez, Ken McDonald, Óscar Martín, Guillermo Villarreal, Goyo Linacero, Jesús Rodríguez y Xavier Barceló participaron en la misa de cuerpo presente del H. Luis Carlos Gutiérrez, el miércoles, en Alicante, España.

■ El día 5, el H. Patrick McNamara regresó a su Provincia, Estados Unidos, después de 3 años como superior de la Comunidad de la Casa General. El H. Guillermo Villarreal Cavazos, de la Provincia de México Occidental, es el nuevo Superior.

■ Desde el 1 de enero, el H. Pere Ferré es el nuevo director

del Secretariado Hermanos Hoy. El H. Pere llegó definitivamente a la Casa General el pasado lunes.

■ Del 7 al 12 de enero, el H. Ángel Diego García, director del Secretariado de Solidaridad, visitará Liberia para preparar el informe del Examen Periódico Universal, que será presentado ante la ONU.

■ El jueves, los hermanos Josep Maria Soterias y Ben Consigli, Consejeros generales, parten a Tailandia, donde participarán en la Asamblea de los consejos de las tres unidades administrativas de Asia.

vida, le conduzca ahora hacia el Dios al que tan fielmente sirvió.

Unámonos como familia marista en la oración y la solidaridad, encomendando a nuestro hermano al cuidado eterno de Dios.

Fraternalmente,

H. Ernesto Sánchez Barba, Superior General y Hermanos de la comunidad del Consejo general

### Comunicado del 6 de enero

Queridos hermanos Provinciales y Superiores de Distrito. Saludos desde Alicante. Hoy he podido visitar a la mamá y a la hermana del H. Luis Carlos Gutiérrez y hemos podido compartir mucho rato sobre esta triste situación.

El H. Aureliano, Provincial de Mediterránea, nos ha estado apoyando desde hace dos días, acompañando a la familia y organizando varias cosas. Le agradezco mucho.

La Eucaristía del funeral del H. Luis Carlos será este miércoles 8 de enero, a las 12:30 en la Parroquia de “Nuestra Señora del Pilar”, en Los Montesinos (Alicante, España).

Después, se llevará a cabo la incineración.

En los primeros días de febrero, realizaremos en la Casa general, una Celebración de agradecimiento por la vida y misión del Hno. Luis Carlos, teniendo ahí sus cenizas unos días.

Y más adelante, sus cenizas se enviarán a su Provincia, América Central, para quedar en la Capilla de la Fidelidad que se tiene en la Casa Provincial en Guatemala.



Agradezco por los mensajes que han enviado ustedes y tantos otros Maristas de Champagnat, a mí personalmente y a los Hermanos de la comunidad del Consejo general. Seguimos unidos en oración.

Fraternalmente,

H. Ernesto Sánchez Barba, Superior general, y comunidad del Consejo general.

### TIMOR ORIENTAL

## COMIENZA EL POSTULANTADO DE STAR OF THE SEA

El 7 de enero, siete jóvenes de Timor Oriental (Agió, Alarico, Angelo Belo, Angelo Soares, Armando, Deolindo y Jeremias) llegaron a la casa de formación (Casa Marista) de Teulale, Baucau, para comenzar el programa de postulante 2025. El programa dura 14 meses y los candidatos continúan su formación en el noviciado de Sri Lanka.

La próxima semana, los nuevos postulantes comenzarán sus estudios de inglés. El programa de inglés es intensivo durante los seis primeros meses y consiste en un aprendizaje en línea mediante Zoom y Google Classroom con tres profesores que se encuentran en Filipinas. En 2025, los postulantes también tendrán un profesor de inglés local que trabajará personalmente con ellos. El hermano Paul Bailey de Australia también ayuda online con la lectura y la pronunciación.

El lunes 13 de enero, los 12 postulantes actuales, que están haciendo la segunda etapa del programa de formación, volverán a la casa de formación y harán sus dos últimos meses



de postulante antes de solicitar el ingreso en el noviciado de Tudella, Sri Lanka. Así, con 19 postulantes y dos formadores (los hermanos Matthew Green y Raphael Fakaia), la casa estará llena en 2025.

2 DE ENERO DE 2025

# H. ERNESTO: ¡FELIZ FIESTA DE NUESTRO ANIVERSARIO INSTITUCIONAL!

PHOTOS

La comunidad de la Casa General, junto con los colaboradores, hermanos de la Comunidad San Leone Magno y visitantes, celebró el 2 de enero la fiesta del 208 aniversario de la fundación del Instituto Marista. Durante la eucarística prepara por el Consejero general H. Ben Consigli, el H. Ernesto Sánchez, Superior general, compartió las palabras que se encuentran en seguida.

## Saludo del H. Ernesto Sánchez, Superior General

Es una alegría para todos nosotros, celebrar hoy juntos el 208 aniversario de la Fundación de nuestro Instituto Marista. Un don del Espíritu a través de San Marcelino Champagnat y nuestros primeros Hermanos.

Ayer, 1 de enero, en la octava navideña, hemos celebrado la Solemnidad de María, Madre de Dios.

Hemos comenzado el año 2025, durante el cual celebramos en la Iglesia un Año Jubilar y estamos invitados a vivirlo como "peregrinos de esperanza".

Creo que todo esto nos da luz para vivir con alegría y esperanza el don de nuestra fundación a lo largo de este año, junto con la celebración del Bicentenario de la casa de N.D. de l'Hermitage.

Año en el que celebraremos el XXIII Capítulo general, con el lema "Hermitage 200: Hogar para todos, río de Vida"

## ¿Sobre qué roca tenemos que poner los cimientos de nuestra vida y misión actuales?

Me parece que la solidez de la roca que necesitamos para reconstruir un Nuevo Hermitage en nuestros días necesita contar con la espiritualidad como un fuerte fundamento. Y, nuestro caminar profundo en la interioridad y espiritualidad marista, nos lleva a vivir con alegría



y pasión la vida fraterna y la misión cercana a los pobres, que son otras dos áreas fundamentales en nuestra vida marista. (Circular convocatoria del XIII Capítulo general, p. 45)

Busquemos fortalecer los cimientos para construir un nuevo Hermitage sobre una roca sólida, como lo hicieron Marcelino y los primeros hermanos. Seamos capaces también de "cortar la roca" y de convertir los pedazos de piedra en ladrillos de construcción, como se utilizaron construyendo varios muros de la casa de l'Hermitage. No tengamos miedo de "cortar" aquello que nos impide entregarnos de lleno en el seguimiento de Jesús, ni de dejar ir aquello que no ayude a generar vida nueva en la vida y misión del Instituto. (p. 82)

Recordemos que en el año jubilar 2025 se nos invita a fortalecer la esperanza. Así nos lo expresó el Papa Francisco: "Todos esperan. En el corazón de toda persona anida la esperanza como deseo y expectativa del bien, aun ignorando

lo que traerá consigo el mañana. Sin embargo, la imprevisibilidad del futuro hace surgir sentimientos a menudo contrapuestos: de la confianza al temor, de la serenidad al desaliento, de la certeza a la duda. Encontramos con frecuencia personas desanimadas, que miran al futuro con escepticismo y pesimismo, como si nada pudiera ofrecerles felicidad. Que el Jubileo sea para todos ocasión de reavivar la esperanza. La Palabra de Dios nos ayuda a encontrar sus razones".

Contamos con la inspiración de María, nuestra Buena Madre, quien fue capaz de escuchar y responder al Espíritu aún en los momentos más difíciles y dolorosos.

¡Feliz fiesta de nuestro aniversario institucional!

RÍOS DE VIDA

# VIII CAPÍTULO DE LA PROVINCIA COMPOSTELA

Con el tema “Ríos de Vida”, la Provincia Maristas Compostela realizó su VIII Capítulo provincial, de 27 al 30 de diciembre de 2024. El H. Máximo Blanco ha empezado su segundo mandato como provincial. El gobierno del instituto estuvo representado por los hermanos Ernesto Sánchez, Superior general, y Ben Consigli, consejero general.

El Hermano Máximo estará acompañado durante los próximos tres años por un nuevo consejo, elegido durante el Capítulo, formado por los Hermanos Eduardo Montenegro, José Luis Pre-drinho, Lisardo García, Román Álvarez, Salvador Hidalgo y Tomás Briongos.

La identidad marista, la pastoral juvenil y vocacional, la respuesta a las necesidades emergentes y la apuesta por comunidades abiertas que vivan la fraternidad de una forma visible y creíble son algunas de las claves, de los ‘Ríos de Vida’ surgidos del VIII Capítulo.

## 27 de diciembre

El primer día del encuentro coincidió con la celebración del “día de la Provincia”. El día fue marcado por el inicio del segundo mandato del H. Máximo como provincial y otros dos momentos muy significativos: la vinculación al carisma marista de 12 laicos y laicas y el homenaje a los hermanos jubilares.

Han realizado su vinculación marista los laicos y laicas Ángel, Araceli, Carolina, Eduardo, Eladio, Felicísimo, Inmaculada, Marina, Manuel, Noelia, Patricia y Rita. Se trata de una promesa de fidelidad al carisma marista, después de un proceso de discernimiento de su vocación cristiana vivida con el carisma de Marcelino Champagnat. Con esta vinculación, por un periodo de 3 años, ellos se comprometen a cuidar y cultivar su relación con Dios desde la espiritualidad mariana; compartir su vida en comunidad y promover la comunión con otros maristas; acoger las llamadas del carisma y la misión marista y vivirlas en el seguimiento a Jesús, como María, desde su realidad de laicos maristas; cuidar su propio proceso de crecimiento personal y el de sus comunidades; contribuir a generar nueva vida marista con el testimonio de su vocación; y vivir su vida cotidiana con sencillez y en fraternidad.

La Provincia Compostela, con esta celebración, acoge y da un reconocimiento público a estos laicos maristas, a través de la figura del H Provincial que ha firmado este compromiso con cada uno en la eucaristía, acompañado por el Superior General del Instituto, y del Director del Secretariado de Laicos del Instituto, Manuel Gómez; ya que su vinculación y proceso personal también se ha realizado dentro del marco de los movimientos laicales maristas



a nivel internacional.

Otro momento significativo de este día fue el homenaje a los hermanos jubilares que celebran sus bodas de oro y de diamante. “Son la columna del Instituto Marista”, ha señalado el H. Ernesto en sus palabras. Ha agradecido su trayectoria y entrega y ha afirmado que “seguimos caminando juntos” y el H. Máximo les ha presentado como “agentes de vida y de fraternidad” y les ha agradecido su testimonio de vida entregada y generosa.

En representación de los hermanos que celebran sus bodas de Diamante, se han presentado dos testimonios que llegan desde Tailandia, del H. José Luis Grande, y dese El Salvador, del H. Gregorio Alonso. Tras ellos, los tres hermanos que celebran sus bodas de oro, hermanos Carlos H. Naveira, Felipe Moreno y Carlos Hernández, han recordado distintos aspectos de su vocación marista.

Este primer día marcó también, como dicho, la tomada de posesión, como provincial de Compostela, del H. Máximo Blanco, para un segundo mandato de tres años que afronta con “gratitud, confianza y esperanza”. El Superior General ha agradecido su compromiso y disposición y le ha regalado una imagen de la Anunciación como recuerdo de que los provinciales son como María a la hora de decir siempre “sí a lo que venga”. El H. Máximo, en sus palabras ha destacado la variedad de la misión marista en Compostela, con obras educativas y sociales, un modelo educativo propio y el esfuerzo constante para crecer en entornos seguros. Y al frente de esas estructuras, subrayó el H. Máximo, se necesitan líderes servidores, personas expertas en personas, que aseguren el cuidado, la formación y el acompañamiento.

“Necesitamos estructuras participativas y corresponsables”. De cara al futuro, el H. Máximo ha señalado el “camino de confluencia y reconfiguración” iniciado por las provincias de Compostela, Ibérica y Mediterránea con el objetivo de unirse en 2028. De este modo pasaremos de una provincia “consolidada y sentida” como Compostela a una nueva en cuya construcción pondremos, con responsabilidad, “nuestro granito de arena”.

## 28 de diciembre

Soñar Ríos de Vida para Compostela ha sido el trabajo de los capitulares en la segunda jornada del Capítulo que ha abierto el H. Ernesto, superior general, con una intervención motivadora en la que ha analizado la situación actual del Instituto Marista y se ha enfocado en mirar más allá para “tener un futuro” caminando juntos hermanos y laicos. El H. Ernesto invitó los maristas de la Provincia a desarrollar una “fraternidad visible y creíble vivida desde nuestra espiritualidad y con misión de servicio”. El Superior General ha destacado también la importancia de “abrir la puerta” a otras fórmulas, cuidando la vocación marista y corresponsabilidad de hermanos y laicos a través de una “espiritualidad más profunda y real”. Al mismo tiempo, dice, hay que “reflexionar y profundizar sobre el rol y misión de los hermanos” que deben seguir dando testimonio de vida con una “fraternidad visible y creíble”, recordando que el carisma “no es cuestión de números” sino seguir viviendo con pasión la misión de Champagnat.

A partir de las palabras del Superior general, los capitulares han comenzado el trabajo en grupo por mesas para soñar juntos los Ríos de Vida por los que discurriremos en los próximos tres años que conducirán, entre otras cosas, a la unión de las tres provincias de Compostela, Ibérica y Mediterránea.

El trabajo de equipo se ha plasmado en seis mapas visuales y 30 ideas que han sido analizadas y debatidas en conjunto para que estos Ríos de Vida den luz al futuro de Compostela.

Fueran indicas varias cuestiones tales como la espiritualidad, presencia y vocación marista significativa; el río convertido en fuente de fraternidad visible y creíble pasando por la sostenibilidad corresponsable. Inspirados por el Espíritu aparece también la creación de vínculos, la pastoral vocacional o potenciar las obras sociales para dar respuesta a las necesidades emergentes.

## 29 de diciembre

En este día, el Capítulo Provincial ha mirado hacia el próximo trienio en el que se seguirá caminando a través de estructuras organizativas como las fundaciones que han presentado hoy su informe de actividad y previsiones de futuro con el horizonte de la confluencia entre las tres provincias.

El H. Lisardo García ha presentado las claves del proceso de reconfiguración y el camino diseñado para los próximos años. Un “momento histórico” que el Superior General ha invitado a vivir como un “reto y una oportunidad”.

Los hermanos Rui Rua y Antonio Sánchez han presentado la Fundación Champagnat y Fundación Montagne que aglutinan las obras y proyectos sociales de Portugal y España respectivamente donde, además, se trabaja en la apertura de nuevas presencias que respondan a las necesidades emergentes.



El H. Román Álvarez ha presentado la Fundación Maristas Compostela que ha comenzado a funcionar en este año 2024 aglutinando a los 14 colegios de la zona española y Eurico Santos ha explicado los pasos dados para la creación de la Fundación Maristas Portugal.

Además, el H. Salvador Higaldo ha presentado el informe de CONTIGO, el equipo de protección a la infancia de la provincia, que trabaja día a día por el bienestar de los niños, niñas, adolescentes y jóvenes de nuestros centros, para que crezcan en entornos seguros.

Esto fue el último día con la presencia de los 10 hermanos y laicos invitados. Para el H. Máximo, “la presencia de laicos es como una transfusión que da vida al cuerpo y, cuando se realiza, ya no se diferencia la sangre de unos y otros”. En nombre de los invitados, Eurico Santos, ha agradecido la invitación, “la calidad y el sentido de familia” vivido estos días.

## 30 de diciembre

Tras la elección del nuevo consejo provincial, cuyos nombres están mencionados al inicio del artículo, el H. Provincial ha clausurado el VIII Capítulo de Compostela agradeciendo el trabajo realizado por todos y animando a seguir caminando “y poner el corazón en ser Ríos de Vida” en cada lugar en el que nos encontremos. Un camino al que el Capítulo ha aportado una serie de líneas maestras que serán “afinadas” por el nuevo consejo provincial.

En este sentido, el H. Ernesto, Superior General, ha afirmado que, si todos los capitulares asumen todo lo propuesto, “realmente serán Ríos de Vida” que tengan un “efecto transformador” en toda la Provincia. El Superior General ha destacado el “ambiente fraterno tan bonito” vivido estos días entre hermanos y laicos, el trabajo, debate e informes presentados y las conclusiones alcanzadas que, en su opinión, “servirán para seguir dando vida”.

Fotos | [Más informaciones](#)

SANTA MARIA DE LOS ANDES

## H. ÓSCAR MARTÍN, CONSEJERO GENERAL, VISITA CHILE



El 2 de diciembre, tras haber visitado los sectores de Bolivia e Perú, el H. Óscar Martín, consejero general, inició su visita al Sector Chile de la Provincia Santa María de los Andes. El H. Óscar, juntamente con el H. Sylvain Ramandimbarisoa, es consejero enlace para la Región Marista América Sur. Durante el mes de diciembre él visitó los doce colegios y las comunidades maristas del país.

“Cuando estamos en Roma hacemos trabajo de equipo y reflexión conjunta de los grandes programas y luego gran parte del año la pasamos visitando Provincias y Regiones donde nos mandan, en mi caso tengo la suerte de ser uno de los Consejeros enlaces para esta querida región América Sur” señala el Consejero sobre su rol.

El **2 de diciembre** el H. Óscar visitó el Colegio Marista de Santiago, reuniéndose con su rector Claudio Castillo, el CODI y compartiendo con los estudiantes, para luego encontrarse con la Delegada de Misión Marcela Hormazábal y los integrantes de la Casa de Animación Marista de Santa Mónica, con quienes sostuvo un interesante conversatorio sobre las proyecciones de la Casa General y lo que se espera para el futuro del Sector y la Provincia.

El **3 de diciembre**, el H. Óscar llegó hasta Alto Hospicio, donde se reunió con la comunidad compartida del lugar, en que Hermanos y Laicos/as caminan juntos, acompañándose en la vivencia del carisma Marista. Estuvieron presentes, Marlana Vargas y Liliana Aguilar, que nos acogieron en su casa, Isabel Lagos y el H. Pedro Herreros.

El **4 de diciembre**, el H. Óscar se encontró con el Consejo Directivo del Colegio Marista Hermano Fernando, de Alto Hospicio

y su rector Fernando Figueroa. Cada uno de los integrantes compartió su historia personal en el Colegio y una visión del servicio que está prestando, con los logros y desafíos de la misión. El H. Oscar los invitó a sentirse parte de la familia Marista global, en el desempeño de la misión; a ejercer un liderazgo servidor y profético y a cuidar y promover los vínculos como componentes clave de la tarea educativo evangelizadora.

El **5 de diciembre**, el H. Óscar regresó a Santiago, en donde se reunió con el Consejo Provincial extendido (Participaron de la sesión junto a los Hermanos Consejeros tres representantes de los Consejo de Misión de cada sector y la Administradora Provincial), para analizar la preparación de la nueva planificación estratégica Provincial. Ya por la tarde se trasladó a Curicó, sosteniendo un encuentro con los Hermanos de la Comunidad.

El **6 de diciembre** por la mañana el Consejero General visitó el Colegio Marista de Curicó, realizando un recorrido por las instalaciones del colegio y reuniéndose con el rector Andrés Prado y el Consejo Directivo escolar. Cerca del medio día continuó su viaje hasta San Fernando, siendo recibido por el rector Ismael Valencia y la comunidad local y por la tarde del mismo día fue el turno del Colegio Marista de Rancagua, en donde el H. Oscar se reunió con el rector y Secretario Ejecutivo Manuel Llanos y su CODI.

El **9 de diciembre** llegó a la ciudad de La Serena, para visitar el Colegio Marista de Las Compañías, donde junto con reunirse con el rector Nelson Jofré y su Consejo Directivo, participó del Programa de Streaming escolar “Infórmate Marista” y de la Eucaristía de Despedida de la Comunidad de Hermanos de La Serena que cierra sus puertas a fines de este año.

## mundo marista

ESTADOS UNIDOS: LOS JÓVENES DE ESOPUS CELEBRARON EL 208 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DEL INSTITUTO



TAILANDIA: CELEBRACIÓN DEL ANIVERSARIO DEL INSTITUTO



MADAGASCAR: CELEBRACIÓN DEL ANIVERSARIO DEL INSTITUTO EN FIANARANTSOA



FILIPINAS: CELEBRACIÓN DEL ANIVERSARIO DEL INSTITUTO EN EL MAPAC



BANGLADESH: VOTOS PERPETUOS DEL H. RUBEL



INDIA: LA FAMILIA MARISTA DE INDIA SE REUNIÓ EN ORACIÓN POR LA MUERTE DEL H. LUIS CARLOS, CONSEJERO GENERAL

El **10 de diciembre** se trasladó a la zona del valle central de la Quinta región del país, comenzando por el Colegio Marista de Los Andes, donde fue recibido por la rectora Jessica Torres y directivos con un almuerzo y recorrido por el colegio, dinámica que se repitió el miércoles 11 en los Colegios de Villa Alemana y Diego Echeverría de Quillota, en este último el Hermano Óscar fue entrevistado en la radio escolar FIRA RM.

El **12 de diciembre** el consejero tuvo la oportunidad de conocer los colegios Maristas de Quillota Instituto

Rafael Ariztía y Limache, sosteniendo encuentros con estudiantes, docentes, ex alumnos y las rectoras Nora Vento y Karla Ponce. Siguió la misma dinámica el **13 de diciembre** en el Colegio Marista de La Pintana en la ciudad de Santiago, donde junto con compartir con el rector Vicente Amurrio, participó junto a los niños del Programa Tregua de la Fundación Gesta y su equipo.

Luego de unos días en Brasil, para participar al Capítulo de la Provincia Brasil Centro-Norte, el H. Óscar regresó a Chile para celebrar la Navidad junto a los hermanos de la enfermería



de la Comunidad de Sótero Sanz, el 24 de diciembre, y el 25 estuvo con la comunidad compartida de Grajales, encontrando los Hermanos Hernán Cabrera, José Luis Rabanal y los laicos Jorge Rodríguez, María Angélica Espinoza y Amanda Castro. Toda la Provincia agradece a los hermanos Óscar y Sylvain por este significativo tiempo que pasaran con los maristas de Santa María de los Andes. Su visita ayuda a los Maristas de Champagnat a seguir caminando, más unidos como Familia Marista Global.

Fotos en Facebook

DECLARACIÓN DE GINEBRA DE 2024

# FMSI Y EL SECRETARIADO DE SOLIDARIDAD-CMI FIRMAN LA DECLARACIÓN DE LOS DERECHOS DEL NIÑO

El 20 de noviembre de 2024, la Fundación Marista para la Solidaridad Internacional (FMSI) y el Secretariado de Solidaridad-Cmi se unieron a una red de organizaciones y defensores globales para respaldar la Declaración de Ginebra de 2024 sobre los Derechos del Niño. Al firmar de esta declaración, FMSI y el Secretariado reafirman la importancia que los derechos humanos, especialmente los derechos de los niños, tienen para el Instituto de los Hermanos Maristas, y la necesidad de continuar sus esfuerzos para defenderlos y promoverlos en todas sus esferas de actividad.



Esta iniciativa, que conmemora el centenario de la Declaración de Ginebra, adoptada en 1924, por la Sociedad de Naciones y recuerda la Convención de las Naciones Unidas sobre los Derechos del Niño (CDN), adoptada en 1989, ratifica la universalidad de los derechos del niño y pide que se adopten medidas urgentes y colectivas para abordar los desafíos que afrontan los niños en todo el mundo.

Al respaldar la Declaración de Ginebra de 2024, FMSI y la Secretaría de Solidaridad-Cmi se suman a un esfuerzo global que ya ha obtenido el apoyo de entidades notables como el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, ocho expresidentes del Comité de los Derechos del Niño de las Naciones Unidas y más de 80 organizaciones líderes de la sociedad civil.

La Declaración hace un llamado a los Estados, las organizaciones y las personas para que adopten medidas significativas en defensa de los derechos de los menores, tal como se describen en la Convención sobre los Derechos del Niño y sus Protocolos Facultativos. Esta hace hincapié en la necesidad de un compromiso renovado para garantizar que los niños de hoy, así como las generaciones futuras, puedan vivir con dignidad, libres de pobreza y con acceso al nivel más alto de salud posible. Además, la Declaración imagina comunidades donde los niños estén protegidos de los horrores de los conflictos armados y donde sus voces sean valoradas y consideradas en las decisiones que afectan sus vidas, reforzando su derecho a la participación.

Un objetivo fundamental es crear un entorno seguro, limpio y sostenible donde los niños puedan desarrollarse, así como garantizar su empoderamiento y seguridad en el mundo digital cada vez más omnipresente. La Declaración también destaca

la urgente necesidad de proteger a los niños de todas las formas de violencia, incluso dentro de sus propios hogares, mientras aboga para que sus intereses sean una prioridad en el contexto de los avances biotecnológicos.

El acceso a la justicia a través de sistemas aptos para niños es otro aspecto fundamental, para garantizar que los niños tengan recursos cuando se violan sus derechos. Igualmente esencial es la provisión de una educación gratuita, inclusiva y no discriminatoria para todos los niños, que les permita desarrollar todo su potencial. En última instancia, la Declaración aspira a un mundo en el que los niños puedan experimentar los aspectos únicos y felices de la infancia, libres de temores y privaciones. [Leer la Declaración de los Derechos de los Niños y Niñas Ginebra 2024](#)

Además de conmemorar los logros del pasado, la Declaración de 2024 sirve como un llamado a la solidaridad internacional renovada, e incorpora los principios destacados en los llamadas 4 y 5 del capítulo. Destaca la necesidad urgente de garantizar que los niños no solo estén protegidos, sino también empoderados para forjar su futuro frente a los desafíos cambiantes. Además, integra las recomendaciones recientemente elaboradas en Mima III, lo que refuerza la dedicación del Instituto a la promoción de los derechos de los niños.

La aprobación de la Declaración de Ginebra de 2024 refleja el firme compromiso de FMSI y el Secretariado de Solidaridad-Cmi de construir un mundo justo y equitativo para los niños de nuestra Familia Global. Y aboga por políticas y prácticas que defiendan los derechos de los niños, amplifiquen sus voces y fomenten entornos donde puedan prosperar con seguridad, salud y felicidad.

**MÉXICO**

Los Consejos Provinciales de Marista México Occidental y de Maristas México Central se reunieron en la Ciudad de México para compartir el camino recorrido, el trabajo por realizar y las acciones a seguir para continuar con la cooperación entre ambas Provincias, a través de trabajos conjuntos y el compartir de mejores prácticas locales, y así fortalecer la presencia de la misión Marista en el país.

**STAR OF THE SEA**

La Junta Directiva de los Hermanos Maristas de Nueva Zelanda ha creado un grupo pastoral para supervisar y coordinar el ministerio educativo de los Hermanos en Nueva Zelanda. Justin Durling ha sido designado por los directores como el director general de la fundación. Justin es un exalumno de Sacred Heart y tiene una importante experiencia de liderazgo, dentro y fuera de Nueva Zelanda, en educación y puestos de alta dirección.

**ARCO NORTE**

El H. Al Rivera, de los Estados Unidos, será el nuevo director ejecutivo de la Región a partir del 1 de enero, en reemplazo del H. Rodrigo Espinosa, de México Central. El H. Al continuará su trabajo como director de Aprendizaje-Servicios en el Christopher Columbus High School, en Miami, Florida, a tiempo parcial por el momento.

**BRASIL SUL-AMAZÔNIA**

El Observatorio de la Juventud de la PUCRS lanzó el sitio web [www.ojpu-crs.org.br](http://www.ojpu-crs.org.br). Es un espacio dinámico que reúne información y recursos importantes para investigadores, educadores y la sociedad en general. Los contenidos disponibles incluyen: noticias, artículos de opinión sobre temas relacionados con la juventud, materiales educativos y recursos maristas, eclesiológicos y legislativos.

**RED GLOBAL MARISTA DE ESCUELAS****II ENCUENTRO INTERNACIONAL DE CHAMPAGNAT GLOBAL**

Del 07 al 11 de marzo de 2025 tendrá lugar en L'Hermitage (Francia) el 2do. encuentro presencial de Champagnat Global. Asistirá un grupo de entorno a 150 participantes integrado por representantes del Gobierno General, del equipo y comité asesor de Champagnat Global, de las estructuras y equipos de educación de cada unidad administrativa, especialmente directores de escuelas y representantes de las distintas redes de misión del Instituto (universidades, editoriales, solidaridad, voluntariado, juventudes Maristas).

**Objetivos**

Se pretende especialmente en este encuentro profundizar el conocimiento y la adhesión hacia Champagnat Global por parte de los directores de las escuelas Maristas quienes juegan un papel fundamental en el impulso y la implicación de las comunidades educativas en el desarrollo de la red.

Será muy importante también:

- Celebrar nuestra vocación como seguidores de Jesús a la manera de María, tras las huellas de Marcelino Champagnat.
- Fomentar la experiencia de ser fami-

lia global entre los participantes.

- Profundizar en las raíces que fundamentan los valores educativos de la Misión Marista.
- Compartir y colaborar en la respuesta de la escuela marista a los retos y desafíos que nos plantean el futuro del planeta y de la humanidad.

Seguir desarrollando colaborativamente el itinerario de Champagnat Global.

**Logo y lema**

Como logo se ha querido unir la globalidad de la obra educativa marista representada por el diseño de Champagnat Global, con la imagen que identifica a L'Hermitage y que en este momento de celebración del bicentenario de su construcción ha sido el motivo de reunirnos en el lugar que sigue siendo la roca en la que está tallado nuestro estilo educativo y el río que sigue siendo fuente de vida para nuestra misión.

“Un lugar al que todos pertenecemos” es el lema con el que nació la red global marista de escuelas y resuena con mucha vigencia en este momento en el que nos reunimos, en torno a nuestros orígenes, como familia global, que se siente unida en torno a una misma identidad.

CASA GENERAL

# JESSICA BRYAN NOMBRADA PARA EL SECRETARIADO AMPLIADO DE LAICOS

En la sesión del Consejo Regular del 23 de diciembre de 2024, el Consejo nombró a Jessica Bryan, de la Provincia Star of the Sea, como miembro del Secretariado Ampliado de Laicos en representación de la Región de Oceanía. Ella comenzó su servicio el 1 de enero de 2025 en sustitución de Nathan Ahearne, de la misma Provincia, quien fue parte del secretariado del 2021 al 2024.

El Secretariado de Laicos, en su misión de fomentar la vocación marista laical, cuenta con el apoyo del Secretariado Ampliado, formado, desde enero de 2025, por Alida Bodomanitra (África Madagascar), Claudia Rojas (Arco Norte – Norandina), Elma Rafil (Asia – East Asia), Marcos José Broc (América Sur, Brasil



Sul-Amazônia), Jessica Bryan (Oceania, Star of the Sea) y Rita Silva (Europa, Compostela).

En nombre del Secretariado de Laicos, el director Manu Gómez acogió a Jessica en su misión, y agradeció a Nathan por su trabajo, con las siguientes palabras: “Damos la bienvenida a Jessica, agradeciéndole por su disponibilidad en ésta tarea que se le encomienda. Y agradecemos, profundamente, el trabajo y la entrega de Nathan, quien ha prestado un excelente servicio en estos años, aportando pasión, creatividad y sencillez marista”. Compartimos, en seguida, la autobiografía de Jessica.

## Jessica Bryan

Crecí en Sydney, Australia. He estado involucrada con la Familia Marista desde que comencé la escuela secundaria en Marist Sisters' College, Woolwich. En la escuela, aprendimos todo acerca de la familia marista, y también tuve la oportunidad de asistir a programas con estudiantes de otras escuelas maristas en Australia y Nueva Zelanda. Después de terminar la escuela, fui a la universidad para estudiar ciencias de la salud y magisterio. Durante mis años universitarios pasé mucho tiempo trabajando con los Jóvenes Maristas, una organización que apoya a las escuelas de los padres y hermanas Maristas en Nueva Zelanda. Trabajé en estrecha colaboración con el F. Mark Walls SM y su equipo para ofrecer retiros, programas de liderazgo, inmersiones en justicia social y otros programas de formación escolar marista en Nueva Zelanda y Australia. El tiempo

que participé en estos programas desarrolló en mí la pasión por trabajar en la educación marista.

Una vez que terminé la universidad, me mudé a Nueva Zelanda para comenzar mi carrera como docente en el St. Patrick's College, Silverstream, un internado para chicos en Wellington fundado por los Padres Maristas. Luego de un par de años, regresé a mi hogar en Sydney para estar más cerca de mi familia y comencé a trabajar en St. Joseph's College, Hunters Hill. Joeys es un internado para chicos que tiene poco más de 1000 estudiantes. Tenemos la suerte de contar con una comunidad de hermanos maristas en el lugar, así como con muchos miembros del personal que son exalumnos o han estudiado en otras escuelas maristas. Actualmente doy clases de Educación religiosa, así como de Salud y Educación física. Además de

enseñar, también participo en los programas de Rugby y Salvamento Acuático. Me gustó ser parte de la comunidad marista en Joeys, y ultimamente soy coordinadora local de nuestro grupo de Asociación Marista en Hunters Hill, que se reúne cada tres meses para orar y hacer comunidad, que es una forma práctica de vivir nuestra tradición marista. También he tenido la oportunidad de ser parte del Foro Internacional sobre la Vocación Marista Laical y la Comisión de la Familia Champagnat de la Provincia Star of the Sea, los cuales me han dado una mayor comprensión de lo que significa ser una laica marista en nuestro mundo moderno. Fuera de mi vida como docente y marista, me gusta pasar tiempo con mi familia extendida y amigos, además de cocinar, hacer rompecabezas, caminar y nadar en el icónico puerto de Sydney.



### Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - [comunica@fms.it](mailto:comunica@fms.it)

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

 <https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

 <https://www.facebook.com/fmschampagnat>

X

 [https://x.com/fms\\_champagnat](https://x.com/fms_champagnat)